

ACTA N° 109
SESION EXTRAORDINARIA DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL

En Longaví, siendo las 10:00 horas del día **viernes 4 de agosto del año 2023**, en el Salón Fernando Benavente Zañartu, se reúne el Concejo Municipal de Longaví, presidido por el Presidente, don Cristián Menchaca Pinochet, y los Sres. Concejales, don Gabriel Tiznado Zurita, don Luis Quezada Villalobos, doña Nancy Silva Alvial, don Walter Sánchez Vásquez, don Esteban Bauerle Ortega y doña Patricia Ferrada Salinas, y el Secretario Municipal, don Carlos Verdugo Campos.

Los temas a tratar según la **convocatoria** son:

- 1.- Informe Dirección de Salud sobre Acreditación de prestadores
- 2.- Evaluar eventual compra de ecógrafo para departamento de salud

El Sr. Presidente saluda a los presentes y abre la sesión

- 1.- Informe Dirección de salud sobre Acreditación de prestadores

El Sr. Presidente observa la inasistencia del Director comunal de Salud y ningún representante de ese servicio traspasado. El Sr. Presidente señala que la convocatoria al Director de Salud fue un tema de Concejo solicitado por el Concejel Gabriel Tiznado y que dio como resultado la actual sesión extraordinaria.

- 2.- Evaluar eventual compra de ecógrafo para departamento de salud

El Sr. Presidente indica a Secretario Municipal que se contacte con Salud para saber porque no hay nadie representando los puntos de tabla convocados. El Sr. Presidente realza la importancia de la convocatoria y que todos los miembros del concejo seguramente tenían agenda y que las pospusieron para estar presentes.

El Sr. Presidente ofrece la palabra a los Sres. Concejales y se hace un receso de 7 minutos para recoger antecedentes respecto a la ausencia del Director de Salud y/o quien lo reemplace.

Se levanta el receso y se ofrece la palabra al Secretario Municipal. El Ministro de Fe del Honorable Concejo señala que se contactó con Ricardo Andaur Director de CESFAM quien señala que el Director Comunal de Salud no habría llegado a trabajar y tampoco dejó estipulado representante para la sesión extraordinaria.

El Sr. Presidente ofrece la palabra; el Concejel Tiznado señala que es una falta de respeto la ausencia de Salud en la sesión, ya que el habría solicitado hace un par de meses la información de los prestadores de Salud. Profundiza señalando que es un tema de vital importancia para el sistema, ya que está vinculado a la calidad, tanto de infraestructura como de los prestadores de

las patologías GES que se atienden en el servicio de salud municipal. Sostiene además, que al no tener la acreditación, no se puede entregar prestación en esas patologías. El concejal Tiznado dice que es ambigua la respuesta de Salud y le preocupa que no haya nadie de Salud siguiendo el conducto regular para dar una respuesta.

El concejal Quezada señala que se debe ver jurídicamente el caso ya que, respecto a las prestaciones, por ejemplo, aún no está la licitación de imágenes diagnósticas. Lo anterior es gravísimo porque las radiografías de pelvis son para niños de 3 meses y hay niños de 4 meses aún no tienen sus radiografías. Lo anterior se agrava pues son garantías GES. Señala que el Director debió mandar a un representante a conversar este tema a la sesión citada. Además, señala que no es posible estar devolviendo recursos al Servicio de Salud.

La concejala Silva señala que no es posible perder el tiempo de esta manera y que la ausencia de los representantes de Salud es una falta de respeto.

El concejal Bauerle ratifica lo anterior, planteando eso sí como atenuante, que el director podría estar enfermo, pero insiste en lo grave que es el hecho que Salud no envíe representante.

El concejal Tiznado apela a un eventual estado de Salud del Director, pero señala que esto podría haber sido subsanado de existir una subrogancia.

El Sr. Presidente pide las disculpas por la ausencia del Director de Salud, que no se va a pronunciar respecto a un eventual estado de salud que lo imposibilita, lo grave es que no exista subrogancia.

La concejala Ferrada señala que no hay que emitir juicios respecto a las personas antes, la concejala señala que el Director de Salud es muy responsable y que algo le debió haber ocurrido.

Sin más temas que tratar, el Sr. Presidente levanta la sesión a las 10:30 horas.



CARLOS
VERDUGO
CAMPOS

Firmado
digitalmente por
CARLOS VERDUGO
CAMPOS
Fecha: 2023.08.30
09:24:38 -04'00'